

Según una encuesta realizada en Julio

# Los toledanos no saben que es y que hace su Diputación Provincial

*"La Diputación Provincial, esa desconocida" es el título más apropiado para este informe basado en los resultados de la encuesta que encargó la Diputación para conocer que imagen tienen de ella los toledanos. Según estos resultados un elevado tanto por ciento de electores desconoce las actividades de la Diputación o le atribuyen funciones y competencias que no le corresponden.*

*Si son pocos los que conocen la verdadera importancia de las actividades que realiza la Diputación esto se debe - como apuntó Gonzalo Payo cuando presentó los resultados de la encuesta - al cambio que se ha dado en esta institución con el advenimiento de la democracia. De ser un organismo subsidiario del Gobierno Civil ha pasado a desempeñar una función autónoma de vital importancia y esto aún no ha trascendido a la opinión pública.*

Para la realización de la encuesta se tomó como base el Censo Electoral de la Provincia que, según el Instituto Nacional de Estadística, está integrado por 347.084 personas de un total de 479.141 personas que componen la población. Se han realizado 817 entrevistas lo que implica que se ha hecho una entrevista por cada 425 electores. Puede decirse que la encuesta es fiable si se tiene en cuenta que en las que se hacen a nivel nacional se opera con conjuntos de 3.000 entrevistas que significa 1 entrevista por cada 7.000 electores.

## El cuestionario

Primeramente se pidió a los toledanos una valoración de los principales problemas que tiene planteados España, en la provincia y a nivel local. Los problemas primordiales a nivel nacional para los toledanos son el paro y, en menor escala, el orden público y el coste de la vida. Sin embargo a nivel provincial las cosas cambian bastante; el paro es también considerado como problema más importante, el 71,1% de los toledanos lo considera así; el segundo lugar lo ocupa la agricultura y ganadería, cosa normal si se tienen en cuenta las características de nuestra provincia; el tercer problema que preocupa a los lectores toledanos es el ecológico. Esto es curioso porque el 12% considera importante este asunto a nivel provincial mientras que a nivel nacional ocupa el 10º puesto; la razón es que la opinión toledana está muy sensibilizada en este tema por la contaminación del Tajo y muchos vecinos de la capital han colocado el problema por encima de todo lo demás.

## Problemática nacional

- El paro 91,8%
- El orden público 27,2%
- El coste de la vida 16,6%

## Problemática provincial

- Paro 71,1%
- Agricultura-Ganadería 22,4%
- Ecologismo (Contaminación Tajo) 12,1%

## Problemática local

- Servicios públicos 56,4%
- Paro 42,1%
- Agricultura-Ganadería 12,4%

A continuación los problemas que preocupan más a los toledanos son el coste de la vida (9,8%), la Sanidad y la Seguridad Social (6,2%), vivienda (4,9%), educación (4,5%) y orden público (4%).

## Las desconocidas áreas de actividad de la Diputación

Seguidamente se pretendió conocer el grado de conciencia de las actividades de la Diputación Provincial... Para la elaboración del cuestionario se tuvieron en cuenta una lista de doce actividades en las que inciden directamente la competencia y los esfuerzos de la Diputación Provincial de Toledo. Se trataba, en primer lugar, de constatar si estas actividades eran conocidas por la población en general; en segundo lugar conocer si la población suponía quien desempeñaba este servicio público o, en su defecto, quien suponía que debía hacerlo; y, en último lugar, cual es la opinión general sobre el funcionamiento actual de dicho servicio. Si generalizamos la respuesta a estas tres cuestiones podremos resumirla en los siguientes resultados: existe un sentimiento generalizado de que se están haciendo cosas y de que estas se están haciendo bien. Se sabe que estas actividades se están reali-

zando, pero se desconoce quien las realiza o quien debería realizarlas

Se deduce de todo lo que los toledanos desconocen en gran medida las prestaciones que realiza la Diputación; sus acciones las atribuyen a otros organismos y se muestran incapaces de delimitar las competencias de la Diputación o esperan que esta resuelva problemas sobre los que no tiene competencia.

que opinan que "alguien se ocupa de la conservación de los caminos vecinales", un 66% estima que esto se hace bien y un 22% que se hace mal. El 54% de los encuestados considera que son los Ayuntamientos lo que llevan a cabo esta labor, un 27% las cámaras agrarias, un 7% el Ministerio de Obras públicas, un 6% el pueblo y, un 4% la Diputación y otro 4% lo atribuye a otros organismos.

	% de personas que conocían que se estaba haciendo algo en la Provincial (A)	% de personas sobre (A), que consideraban que la actividad la llevaba a cabo la Diputación (B)
Conservación Monumentos Histórico-Artísticos	39%	5%
Centros Asistenciales	62%	10%
Centros Benéficos	62%	8%
Centros para la mejora de semillas	30%	1%
Centros Ganaderos de Inseminación Artificial	21%	2%
Mejora y Conservación de Caminos Vecinales	66%	4%
Descontaminación del Tajo	18%	18%
Cultivos Marginales	4%	13%
Ayuda a los Ayuntamientos	73%	38%
Bibliotecas públicas	54%	3%
Colegio Universitario	56%	2%
Comunidad Autónoma	17%	4%

En materia de conservación de monumentos históricos un 39% de los encuestados consideran que "hay alguien que se encarga de la conservación". De estos datos un 29% considera que se encarga de esto Bellas Artes, un 27% los Ayuntamientos, un 11% el ministerio de Cultura y el de Obras Públicas, un 7% la Iglesia, un 6% el pueblo, un 6% el Gobierno, un 5% la Diputación y un 29% declara que lo ignoran. Asimismo, un 58% considera que este servicio se está haciendo bien frente a un 23% que desapruueba la cuestión. Quiere esto decir que sólo dos de cada cien toledanos piensan que este servicio existe y que lo realiza la Diputación Provincial.

En cuanto a Centros Asistenciales y Benéficos un 62% de los encuestados conocen la existencia de estos centros. Sobre los Centros Benéficos un 64% se muestra satisfecho con su funcionamiento mientras un 21% lo desapruueba y un 15% no opina; el porcentaje es parecido para los Centros Asistenciales: 59% a favor y 27% en contra. De ese 62% que reconoce que en esta materia se "está haciendo algo" un 74% atribuye esta labor al Ministerio de Sanidad y Trabajo, un 10% a la Diputación, un 4% a los Ayuntamientos, un 2% al Gobierno, un 3% a otros organismo y un 7% lo ignoran. O sea solo un 10% asocian esta labor asistencial a la Diputación. Por lo que se refiere a centros benéficos son más los toledanos que atribuyen el protagonismo a la Iglesia (14%) y que los que realacionan este tema con la Diputación (8%).

Del 66% de los encuestados

Esto quiere decir que dos de cada tres toledanos piensa que se hace "Algo": para conservar los caminos vecinales y la mayoría piensa que se hace bien este servicio pero gran parte de la provincia desconoce quien se está encargando del tema o realiza una atribución errónea.

El apartado de ayuda y colaboración con los Ayuntamientos es especialmente importante, por cuanto esta cuestión constituye una de las principales líneas de actuación de la Diputación. En este sentido cabe destacar que un 73% de los encuestados piensa que "se ayuda a los Ayuntamientos para mejorar los servicios públicos". La valoración que merece este servicio, es francamente positiva; un 60% de los encuestados se creen que esta labor se realiza bastante bien frente al 27% que está en desacuerdo con ella y el 13% que no contesta a esto. A la hora de adjudicar atribuciones y realizaciones un 50% estima que las mejoras se realizan a impulsos del pueblo, un 38% a la Diputación, un 11% al Gobierno, un 5% a otros organismos y un 2% lo ignoran. Hay algunos partidos judiciales donde si se atribuyen correctamente las realizaciones en este sentido: son los de Ocaña y Quintanar de la Orden donde un 65% atribuye a la Diputación, en combinación con la acción de los Ayuntamientos, el protagonismo en este campo de las mejoras de los servicios públicos. Es decir que siendo esta una de las actividades primordiales de la Diputación resulta que solo el 28% de los encuestados asocian a la Diputación con una labor de

ayuda a los municipios.

El 54% de los encuestados manifestaba conocer "la existencia de bibliotecas públicas". De éstos el 60% se muestra satisfecho de esta gestión frente a un 16% que lo desapruaba; un 24% no lo valora ni para bien ni para mal. Como responsable de este servicio se menciona en primer lugar a los Ayuntamientos (44%), Ministerio de Cultura (17%), Bellas Artes (11%), el Gobierno (4%), la Diputación (3%) el pueblo (3%), otros organismos (9%) y lo ignoran (9%).

Algo parecido ocurre con el Colegio Universitario donde la participación de la Diputación llega a un 60% del presupuesto total. Sólo un 56% de los entrevistados creen que hay algún Colegio Universitario en Toledo. Lógicamente hay un 45% no juzga su funcionamiento. Un 41% lo considera bastante bueno y sólo un 14% lo enjuicia negativamente. El funcionamiento de este colegio se atribuye mayoritariamente al Ministerio de Cultura (54%) seguido por el Gobierno (9%), el Ayuntamiento (7%), la Diputación (2%), otros organismos (5%) y lo ignoran (23%).

## Lo que la diputación debería hacer

Así pues se desconocen por la mayoría las áreas en que actúa la Diputación pero es que además resulta que a la Diputación se le atribuyen unas áreas en las que ésta no tiene nada que ver. En este sentido tenemos el ejemplo del tema de la ecología. Ello se debe al grado de sensibilización creado por la contaminación del Tajo a su paso por Toledo. En el resto de la provincia esta incidencia desciende notoriamente.

A nivel de datos estadísticos se puede ver que sólo un 18% de los toledanos creen que "alguien se preocupe por la descontaminación del Tajo". Este servicio es enjuiciado negativamente por los que reconocen que existe. Un 45% estima que este servicio se está realizando mal. Lo curioso es que el 18% de los encuestados atribuye a la Diputación esta gestión frente al 47% que lo hace al Ayuntamiento. Pues bien, la Diputación Provincial no tiene nada que ver en este tema.

El segundo caso reseñable es el del paro. Un 10% de los encuestados esperan que la Diputación solución los problemas de paro. Esta es otra de las áreas en las que la Diputación no tiene competencias.

(pasa a pag. 8)

S. PALACIOS, S.A.

CARPINTERIA DE ALUMINIO  
PUERTAS BASCULANTES  
TUBAUTO

Crta. Madrid Toledo, Km. 63,500  
OLIAS DEL REY (Toledo)  
Teléfono 209